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Abstract: K.D. Kirchberg [Kil] gave a lower bound for the first eigenvalue of the
Dirac operator on a spin compact Kahler manifold M of odd complex dimension
with positive scalar curvature. We prove that manifolds of real dimension 8/ -f 6
satisfying the limiting case are twistor space (cf. [Sa]) of quaternionic Kahler man-
ifold with positive scalar curvature and that the only manifold of real dimension
8/+ 2 satisfying the limiting case is the complex projective space CP 4 / + 1 .

1. Introduction

En 1980, T. Friedrich ([Fr]) a montre a Γaide de la formule de Lichnerowicz et
en utilisant une modification de la connexion de Levi-Civita, que sur une variete
riemannienne spinorielle compacte (Mn,g), toute valeur propre λ de Γoperateur de
Dirac satisfait

2 H i l ΐ f S> ί 1 )λ ^ ΛS n i l ΐ f

~ 4(n- 1) M

oύ S est la courbure scalaire de M. En 1984, O. Hijazi ([Hil]) a montre que Γegalite
ne peut etre atteinte en (1) si M est kahlerienne. Le cas kahlerien a ete considere
par Kirchberg ([Kil]) qui a montre que toute valeur propre λ de Γoperateur de
Dirac sur une variete kahlerienne spinorielle compacte (M2m,g) satisfait

λ2 > — inf S, si m est impair , (2)
~~ Am M *

et

λ2 > ~ inf S, si m est pair . (3)
~~ 4(m - 1) M

Pour simplifier, on appellera une varίέtέ-limite une variete kahlerienne spinorielle
compacte (M2m,g,J) de dimension complexe impaire, pour laquelle Γegalite dans
(2) est satisfaite.

Le cas d'egalite dans (3) a ete analise par Lichnerowicz [Li], qui a montre que
le probleme se reduit au cas de la dimension complexe impaire.


